

ARMÉE D'OVNIS DANS LE CIEL D'EUROPE

Les dépêches 7 novembre 1990

Bizarre, bizarre

Certitude allemande

Les phénomènes lumineux observés dans le ciel d'Europe de l'Ouest lundi soir ont été provoqués par l'explosion d'une météorite lors de son entrée dans l'atmosphère, a assuré hier l'observatoire de Munich en Allemagne. Son trajet exact et le lieu d'explosion pourront être déterminés dans quelques jours grâce aux quelque 25 caméras installées dans le sud de l'Allemagne et destinées à surveiller ce genre de phénomène.

Les météorites ont été pendant des siècles la seule source de matière extraterrestre dont disposaient les scientifiques, jusqu'aux échantillons lunaires ramenés en 1969 par Apollo.

Ernst Chladni e 1794 et Jean-Baptiste Biot en 1803 ont démontré les premiers l'origine extraterrestre de ces mystérieuses pierres tombées du ciel, qui apparaissaient soudain dans un pré ou un jardin à la suite de phénomènes lumineux (les « étoiles filantes » et d'explosions intenses.

Elles peuvent être de taille très variable et ne sont jamais totalement désintégrées à leur arrivée sur terre. L'une des plus impressionnantes est la « Canyon diablo » qui provoqua, il y a 40 000 ans environ, la formation d'un cratère de 1,2 km de diamètre en Arizona. Les spécialistes estiment que cette météorite géante mesurait environ 25 mètres, ce qui correspond à une masse de 65 000 tonnes.

On peut observer à certains moments de l'année des pluies intenses de météores pendant lesquelles toutes les étoiles filantes semblent provenir de la même région du ciel.

Il existe trois grands groupes de météorites : les métalliques, les lithosidérites et les pierreuses. La diversité de leur composition minéralogique dépend notamment des températures auxquelles elles ont été soumises.

De nombreuses personnes à travers la France entière, mais aussi en Allemagne, en Belgique, en Grande-Bretagne et en Italie, sont formelles : lundi soir vers 19 heures, elles ont aperçu un étrange objet lumineux, en forme de triangle ou de losange, qui se déplaçait rapidement en dessous de la couche nuageuse. La quantité et la similitude troublante des descriptions fait prendre le phénomène au sérieux...

A croire que le ciel va nous tomber sur la tête... Lundi soir, entre 19 et 20 heures, des centaines de Français et d'Européens ont vu des ovnis plein le ciel. Bizarre, bizarre. Qui sont donc ces « Martiens » qui nous observent d'aussi près ?

A Troyes, sept personnes ont observé un objet volant non identifié, naviguant sans faire de bruit, à grande vitesse, d'Ouest en Est. Son apparence ? Une « boule de feu » de couleur rouge-bleu ou rouge-orange, selon les témoignages. Altitude : à hauteur de petits nuages dans un ciel assez dégagé.

A Niort, un « phénomène lumineux » entouré de points brillants se dirigeait vers La Rochelle à une vitesse de 800 kilomètres/heure, à une altitude de 1 500 à 2 000 mètres, a traversé le ciel en quarante-cinq secondes, laissant dans son sillage une grande traînée de fumée blanche. La tour de contrôle de Poitiers confirme.

A Orléans, plus de quinze témoins ont aperçu un ovni allant du sud vers le nord, suivant un déplacement rectiligne et horizontal : une boule jaune lumineuse avec un faisceau de cent mètres. A l'arrière, « cinquante petites boules rouges ».

A Limoges, Mme Minamont a vu, « de ses yeux », un ovni éclairé mais non lumineux, et en forme d'amande, qui se déplaçait à vitesse moyenne. Dans un silence total, impressionnant.

Avoir le ciel à l'œil

A La Roche sur Yon, c'est une « forme res-

semblant à un poisson plat, une « raie », émettant de la lumière blanche » qui a traversé le ciel à la barbe des témoins époustoufflés. Cette fois, la bête surprenante avait un gros feu sous le ventre et des clignotants sur les côtés.

Tout va trop vite à Auxerre, où l'on distingue juste une « traînée rouge », tandis qu'à Périgueux, en dix sites différents, on décrit une « forme géométrique de grande taille ressemblant à un parallélogramme rectangle ou une aile de delta ».

A Bordeaux, entouré d'une lumière aveuglante, c'est « un volume très important, qui semblait vouloir s'écraser ».

A Tulle, Melun, Evreux, Angers, Lyon, Dijon, Boulogne, Rennes ou Evry, de nombreux témoins ont aussi aperçu cette grande forme géométrique, en général un triangle.

Un cockpit en forme de « balle de tennis », un hublot sur le côté, une sorte de « dirigeable » : les appréciations du phénomène sont très différentes, selon les centaines de témoignages recueillis par la gendarmerie nationale. Les couleurs varient, du rouge au blanc, en passant par le bleu, le vert, l'orange. Mais des contrôleurs aériens de Nantes, Brest, Villacoublay, Orly ou Poitiers ont rendu compte, eux-aussi, de cette étrange apparition, sans qu'elle ait été détectée par leur radar. Au sud de Paris, un avion a dû modifier sa trajectoire pour ne pas heurter cet